

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, jueves 4 de Mayo de 1899.

NÚMERO 18

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00
NÚMERO DEL DÍA....., 0.05
NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarías Chévez h.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... D. Moya
PUNTARENAS..... Alfredo Chavarría
GRECIA..... Enrique Saborio
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NARANJO..... Agustín Blanco
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo

ALMACEN de ABARROTES

-DE-

S. FERNANDEZ

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima.

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

SE VENDE

en condiciones ventajosísimas una finca situada en Tres Ríos, á una milla del pueblo.

El terreno mide 57 manzanas, de las cuales 7 son de café, 9 de milpa, 1 de caña y 40 de potrero. Buena agua y terreno fértil.

En esta oficina se informará.

EL HOTEL INTERNACIONAL

Ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles, quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

JOSÉ DURAN.

SE ALQUILA

La casa de alto perteneciente á herederos de Doña Guadalupe Zeledón v. de Alvarado, situada en la calle 21 Sur frente á la de don Manuel Alvarado. Es cómoda, tiene luz eléctrica y servicio arriba y abajo.

En la administración de este diario informarán.

SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

- CALLE CENTRAL SUR -

REMATE

Debidamente autorizado venderé al mejor postor, á las 12 m. del sábado 6 de Mayo entrante, una maquinaria para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason & Co. Los detalles están á disposición de los interesados en mi oficina. El remate se verificará sin sujeción á base.

San José, 27 de abril de 1899.

ANDRÉS VENEGAS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO Nº 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur Nº 55.

San José Costa Rica.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

LA REVISTA

Director
 ERNESTO MARTIN
 Jefe de Cronistas
 AGUSTIN LUJAN
 Editor y Propietario
 EDUARDO CALSAMIGLIA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:
 6ª Avenida Este, N° 17

LO QUE SE DICE

Hemos oído afirmar que ha habido en la región del Colorado una verdadera irrupción de huleros nicaragüenses que están explotando, en menoscabo de intereses costarricenses, nuestros abundantes bosques de aquellas tierras, y que á esto—no á la proximidad de un conflicto con Nicaragua,—se debe el movimiento de tropa que parece estarse efectuando actualmente hacia aquella parte del territorio de Costa Rica.

Vieja es la costumbre de esos señores huleros nicaragüenses de meterse en nuestros bosques, como en terreno de su exclusiva propiedad, y de esquilmar los abundantes árboles de hule que allí existen. Y aplaudiremos de veras que el Gobierno rechace con energía y cívite, con medidas represivas, que se repitan, esas violaciones de la propiedad y soberanía costarricenses.

Peró no faltan los que aseguran que tenemos ya á pocos metros de la frontera á Zelaya y sus huestes. Y que esta vez no habrán amigables mediadores que logren, aun cuando en ello pongan especial empeño, conjurar las cóleras de Martí, ni que consigan evitar que Costa Rica y Nicaragua entren en descomunal y nunca vista lucha.

Por supuesto que *La Revista* piensa que andan más cerca de la verdad aquellos de quienes ha oído lo primero, y que los segundos rumores ya están desacreditados de puro vulgares. Apenas diez ó doce soldados van á ejercitarse en el tiro al blanco, cuando ya hay gente nerviosa que da por hecho que están rotas las hostili-

dades con el ogro tremendo de los lagos.

EN NUEVA YORK

En este año, como de costumbre, se ha celebrado en el espacioso local de Madison Square Garden, la conocida fiesta, el Baile de los Cocineros. Estos ciudadanos, siguiendo, si se quiere, la costumbre mercantil del país, se han organizado en una poderosa asociación.

La festividad que anualmente celebran, tiene por objeto principal, tener un día de expansiones mutuas, y poner de manifiesto ante los abiertos ojos de los curiosos hambreados, los grandes adelantos realizados en el arte culinario. Es esta, en otros términos, una gran exhibición de potajes, aderezados con todas las reglas que el Moderno Manual del Cocinero ha establecido para satisfacer los más refinados caprichos de los gastrónomos: á la vez la apetitosa exposición, es amenizada con los placeres de la danza, los encantos de la música y los deleites de una cena opípara.

En cuanto á la confección de manjares, la exhibición de este año no se ha quedado atrás de las anteriores. En amplios mostradores, para tentar toda clase de apetitos, nadaban en mares de distintas y sustanciosas salsas variados especímenes de los verdaderos habitantes del océano; jabalíes, conejos, venados, etc., lanzados, rabo al viento; por entre espesos montes de ensalada; perdicis, gallinas, patos, palomas, etc., milidamente acondicionadas en nidales de toda suerte de hortalizas; y para acortar la enumeración, que, más completa, podría ocasionar á muchos lectores serios trastornos en la digestión, bastará con hacer mención especial de la sección consagrada á las confituras y á los postres. Una variada flora de alfeñique y bizcochuelo: el caramelo reemplazando á los materiales que usan los alarifes en las arquitecturas modernas; frutas de todas las estaciones, conservadas en almibares de todos colores; gondolas y embarcaciones de vela construidas con finas hojaldras, navegando en océanos de gelatina; palacios y torres de hielo, más consistentes y airoosas que las fabricadas en los países populares, todo se mostraba allí, incitante, provocativo y deleitable.

La misma guerra hispano americana, sirvió de tema fecundo para no pocas concepciones culinarias: los navíos de Cervera, manufacturados con bizcochuelo, se rendían ante la flota de Sampson, elaborada con caramelo. Y fue en altas horas de la madrugada

cuando la fiesta terminó, dejando de todas aquellas maravillas estomacales, despojos semejantes á los que quedaron en los mares de Filipinas y en las aguas de Santiago.

DE PUNTARENAS

SR. DIRECTOR DE "LA REVISTA"

Señor Director:

Queremos llamar la atención del Gobierno acerca del ornato, higiene y porvenir de este Puerto. En el último año se ha acrecentado tanto la población de Puntarenas, que no alcanzan las casas que hay para dar cómodo alojamiento á sus habitantes; á cada paso se perciben nuevas fábricas y hay en perspectiva de construcción otras más, pero esto no impide que los moradores pobres se retiren del centro para buscar alojamientos baratos en los arrabales.

Mientras que en lo particular se lleva este desenvolvimiento, en lo público, la Municipalidad aun no ha procurado crearse fondos para secundar ese adelanto tan necesario en ciudades que, como Puntarenas, es la principal arteria de Costa Rica en el Pacífico, siendo como es, el único puerto en este litoral, á donde llegan vapores y buques de vela con mucha frecuencia lo que da lugar á un tráfico de pasajeros de todas partes.

Esta población, que desde hace muchísimo tiempo debió llevar mejor suerte, aun no posee un mercado apropiado para el número de sus habitantes, y lo que es en materia de aceras ó veredas, no existen aquí más que las del Parque, el depósito de licores, la Gobernación, la Aduana, y, últimamente, las que en particular han pagado los propietarios señores Jirón, Darce, Mau Chong Sing, Barahona, Brenes, Romagosa y Zúñiga; el resto de la población materialmente no tiene veredas, es intransitable, lo comprueba la ninguna gente que camina por las demás calles, no siendo la que va de la Estación al Parque y de éste al mercado, sea en verano, por el calor que encierra la arena y en tiempo de lluvias por la cantidad de agua que en las calles se deposita.

Bien podría asignar el Gobierno un impuesto de 50 centavos por cada carga de sal de 110 libras de la que se introduce de las salinas, é igual gravamen á la que procede del exterior, después de pagar ésta los derechos naturales. El gravamen de 50 centavos, en nada afectaría al consumo y de esa manera se podría proporcionar una entrada anual de treinta á cuarenta pesos á la Municipalidad, para llevar adelante una mejora que á grandes voces lo pide no solo el vecindario de esta ciudad, sino sus autoridades, amén de los transeuntes que visitan estas playas.

Cinco años bastarían para comple-

tar de una manera formal y seria el arreglo de la ciudad y desde ahora nos atrevemos á garantizar que á medida que este adelanto tome fuerza, la propiedad urbana cobra mayor valor, la población se reparte convenientemente, aumenta la recaudación y por consiguiente la riqueza del territorio.

Contando con este auxilio, el Municipio puede encargarse un mercado de hierro á Inglaterra ó á Bélgica y hacer que se contrate con los armadores de buques que vienen á cargar madera, para que en reemplazo del lastre que generalmente traen los buques, puedan trasportar la piedra labrada en lajas, sardinel y adoquines, que son las tres especies que se requieren para esos trabajos. Por este medio, el material puede adquirirse por la mitad de lo que puede costar comprado en Esparta ó haciéndolo venir de las canteras del interior.

En materia de higiene, necesita construirse también un crematorio donde puedan incinerarse á diario todas las basuras de la población. Hoy por hoy, esta incineración la hacen los particulares en su propia casa y cuando se les junta una cantidad de basuras que consideran puede serles perjudicial, de otra manera no lo verifican.

En la actualidad no hay servicio de policía en materia de higiene y muy de tarde en tarde la Corporación Municipal manda practicar examen en el interior de las casas.

Las escasas rentas del Municipio no le dan para sostener un servicio de carretas, para verificar la limpieza diaria á domicilio, como lo exige la salubridad pública, pues hay que convenir que el fuerte calor que se sufre en Puntarenas da margen á que la fermentación sea rapidísima y por consiguiente, la descomposición de carnes, frutos y líquidos que, por lo general, van á parar á las basuras.

Para complemento de esto, la Municipalidad está en el deber de obligar á todos los propietarios de terrenos, al cultivo de un número suficiente de árboles para que proyectando éstos conveniente sombra, impidan que los rayos del sol azóten los edificios con la plenitud con que cae sobre ellos haciendo á muchos de éstos casi inhabitables.

Hay necesidad de iniciativa; esperamos que tanto el Gobierno como la Honorable Corporación vean con buenos ojos tan sanos consejos.

Soy de Ud., Señor Director, su muy atento.

CORRESPONSAL.

FERROCARRIL EN AFRICA

Cecil Rhodes, el principal representante en Africa de la política inglesa de expansión, ha llegado

FOLLETIN

La leyenda de San Julián

EL HOSPITALARIO

(De GUSTAVO FLAUBERT)

(Continúa)

La puérpera no asistió á estas fiestas. Estaba tranquilamente en su lecho. Una noche se despertó, y, á la luz de un rayo de luna que entraba por la ventana, divisó una sombra móvil. Era un viejo con toscos sayal, un rosario á la cintura y una mochila á la espalda: todo el aspecto, en suma, de un ermitaño. Se acercó á su cabecera, y, sin despegar los labios, le dijo:

—¡Regocíjate, buena madre! ¡Tu hijo será un santo!

Iba ella á gritar, mas la sombra, desliziándose por el rayo de luna, se elevó suavemente y desapareció. Arrearon los cantos del festín: La madre oyó voces angélicas, y volvió á dejar caer la cabeza en la almohada, so-

bre la cual pendía un marco de carbunclos que encerraba un hueso de un mártir.

Interrogada al día siguiente, toda la servidumbre declaró que no había visto ningún ermitaño. Sueño ó realidad, aquello debía ser un mensaje del cielo; pero la madre se guardó bien de decir una palabra, por temor de que se achacase á orgullo suyo la profecía.

Al apuntar el alba se fueron los convidados; y hallándose el padre de Julián fuera de la poterna, adonde acababa de acompañar al último, derepente surgió ante sus ojos un mendigo en medio de la niebla. Era un hombre de trenzada barba, con brazaletes de plata en ambos brazos y resplandientes pupilas. Murmuró con acento inspirado estas palabras incoherentes:

—¡Ah! ¡Ah! ¡Tu hijo! ¡Mucha sangre! ¡Mucha gloria! ¡Siempre feliz! ¡La familia de un emperador.

Y, bajándose para coger la limosna, se eclipsó entre la hierba.

El buen castellano miró á una y otra parte, y estuvo llamando hasta que se cansó. ¡Nadie! Silbaba el viento, arrastrando las nieblas de la mañana.

Atribuyó esa visión á la debilidad de su cabeza por la falta de sueño. "Si hablo de ella (pensó), se burlarán de mí". Con todo, los esplendores reservados á su descendiente lo deslumbraban, á pesar de lo vago de la promesa, y aun dudando de haberla oído.

Los esposos se ocultaron su secreto. Pero ambos idolatraban al niño con amor igual; y, respetándolo como un elegido de Dios, tuvieron para él infinitas atenciones. Su camita estaba rellena de finísimo plumón; encima de ella ardía constantemente una lámpara en forma de paloma; tres nodrizas con su carita sonrosada y sus ojos azules, con su capa de brocado y su capillo recargado de perlas, parecían un niño Jesús. Echó los dientes sin llorar una sola vez.

Al cumplir los siete años, le enseñó á cantar su madre. El padre, para que

se criase valiente, le hizo montar en un caballo alto. El niño sonreía de contento, y no tardó en saber todo lo tocante á la equitación.

Un monje anciano y sapientísimo le enseñó la Sagrada Escritura, la numeración árabe, las letras latinas, y también á pintar en vitela viñetas primorosas. Juntos trabajaban en lo alto de un torreón, lejos del ruido.

Terminadas las lecciones, bajaban al jardín, donde, al tiempo que paseaban, estudiaban las flores.

A veces se veía por el fondo del valle una reña de caballerías, guiadas por un trajineró ataviado á la oriental. El castellano, sabedor de que era un mercader, le enviaba un criado. El forastero, confiándose, se desviaba de su camino, é introducido en el recibimiento, sacaba de sus cofres piezas de terciopelo y de seda, objetos de orfbrería, aromas y cosas raras de un uso desconocido; luego el hombre se iba con sus ganancias, sin haber sufrido ninguna violencia. Otras veces

(Continuará.)

á Londres: y el "Standard", uno de los órganos de Lord Salisbury, explica el fin principal de su viaje, el cual no es otro que el de obtener del gobierno inglés una garantía financiera para la construcción de un ferrocarril de Buluwayo al lago Tanganika.

Actualmente hay una vía férrea del Cabo á Buluwayo, de manera que la distancia que atravesaría el ferrocarril construído como Mr. Rhodes lo proyecta, sería de 2.200 millas; y para completar estas solo faltan 800, puesto que entre el Cabo y Buluwayo median 1.400. Mr. Rhodes pide que el gobierno inglés concorra á la construcción de esas 800 millas; y parece probable que, apoyado por su abogado en el Gabinete, es decir, por Mr. Chamberlain, Mr. Rhodes obtenga lo que se propone. El gobierno inglés, que construye el ferrocarril de la Ouganda, no podría negar á su agente lo que pide; y en cuanto al Parlamento, seguro es que no le negará la aprobación al proyecto; pues dado el caso de que los liberales se opusiesen á la empresa, el gobierno tendría siempre la mayoría; y aun dado el caso de que algunos conservadores formasen en la oposición, siempre Mr. Rhodes contaría con los nacionalistas irlandeses, quienes no votan nunca en contra suya, por la sencilla razón que en 1891 Mr. Parnell recibió para la caja nacionalista de Irlanda \$ 10.000 que Mr. Rhodes le dió en testimonio de simpatía para la causa; y desde entonces, ningún presente ha aprovechado mejor á ningún hombre.

REVOLUCION BOLIVIANA

CURIOSA INFLUENCIA DE LAS LLUVIAS

Las lluvias han tenido influencias curiosas en Bolivia, produciendo acontecimientos políticos trascendentales. Así refieren que el general Melgarejo, contrariado en su marcha sobre La Paz con una división para capturarla, por las incesantes lluvias que amenazaban frustrar su plan de ataque, mandó á su artillería que cañoneara las nubes.

Y había que obedecer á Melgarejo en Bolivia en esta época; como hay que obedecer á los caudillos en todas partes, so pena de echarse encima una tempestad peor que la que aquel quería batir.

Y cosa curiosa aunque de sencilla explicación como todos los fenómenos físicos: las nubes, después de unos cuantos cañonazos, principiaron por rasgarse, en seguida se destruyeron y luego dejaron ver un cielo limpio.

La lluvia había cesado. Melgarejo pudo continuar su retardada marcha sobre La Paz y.....otra casualidad le facilitó su captura y la obtención del mando supremo, que ambicionaba.

No sería esta la primera vez que en Bolivia las lluvias ó las nubes habrían sido causa de acontecimientos políticos de importancia.

En la actual contienda civil armada que allí se ventila, hemos observado cómo el Presidente señor Fernández Alonso que marchó imprudentemente contra La Paz sin los recursos necesarios, se vió obligado á retroceder á Oruro; cómo ha seguido sus pasos el jefe militar de la revolución, coronel Pando; cómo éste se aprontaba para echarse sobre Oruro y la fuerzas del Presidente; cómo Fernández Alonso había salido á presentar combate, y como, en fin, las lluvias de la actual estación, burlando los ardores de los

combatientes y las expectativas de los que esperaban por momentos noticias de la probable batalla, han inundado el terreno de las operaciones, invalidando la acción de los ejércitos beligerantes.

Un verdadero diluvio, cubriendo de agua la tierra en una gran extensión, ha separado por un lago á alonistas y pandistas.

Belzú no tuvo la suerte de Fernández Alonso. Melgarejo, venciendo la naturaleza en las nubes, llegó á La Paz, y, aunque derrotado, por una burla de la suerte lo suplantó en el mando después de haber sido muerto Belzú por un soldado, valiéndose de aquella célebre consulta al pueblo:

—“Vuestro Presidente ha muerto.

¿Queréis que yo lo sea?”

Fernández Alonso ha tenido como doble auxiliar á las nubes y á las lluvias, pues que éstas han hecho regresar á La Paz al coronel Pando, menos afortunado que Melgarejo.

ALFABETO DE LA SABIDURIA

Atiende cuidadosamente al detal de tus negocios.

Buena es la prontitud en todas las cosas. Considera bien primero y luego decide con firmeza.

Desconfía del adulator.

En las penas ten paciencia.

Fingir es de mujeres indignas.

Cuádate de las malas compañías.

Haz un sagrado de tu honra.

Injurando á los demás, te injurias á ti mismo.

Junto á la virtud está siempre la felicidad.

La mentira es siempre inexcusable.

Más vale la soledad que la mala compañía.

Nunca trates de parecer lo que no eres.

Observa siempre los buenos modales.

Paga tus deudas prontamente.

Cuestionar la veracidad de un amigo es indigno.

Respetar los consejos de tus padres.

Sacrifica el dinero antes que el carácter.

Todo lo que puedas, evita el exceso de diversiones.

Usa tus ratos de ocio en mejorar tu entendimiento.

Vive lo más moderadamente que puedas.

Ya que no podemos ser perfectos, seamos lo menos imperfectos posible.

Zic-zac es en la vida práctica la línea recta de los más prudentes.

CRÓNICA MENUDA

Qué hay de bolas?— Los decires de la calle corren de boca en boca como elefantes con alas. Nadie sabe nada y todo el mundo presume de saber algo. Las viejas cuchichean, palidecen y se quedan turulatas ante las enormes noticias. Los descreídos, que somos casi todos, oímos con indiferencia el incesante clamoreo. Ya se sabe que la juventud es inmutable. Queremos decir que tanto se le daría una cosa como otra. Ama el peligro como á sus propias novias. Lo mismo le deleitan los dramas en el teatro, que los otros, aquellos que, andando el tiempo, pasan al prosenio y necesitan de la concha y del aparato artificial. Desde que nos pusimos pantalón largo, ¡qué años há! estamos oyendo la misma cantada, eso de que Nicaragua desea pelear con Costa Rica. El año pasado nos echamos el rifle al hombro y llegamos muy cerca del lago de las garzas blancas y de las garzas morenas. Sólo nos traji-

mos la piel tostada por el sol y aligano que otro episodio chusco. Ahora se dice que tenemos que volver y no cejar hasta tanto no demos con la ondina que nos hace mal de ojo. No creamos ni revengamos; lo que sea sonará.

El de tercera.— Si mal no recordamos, hace cosa de más de medio lustro, que el Congreso decretó la libre exportación del café de tercera. Ese decreto, según parece, sólo ha surtido sus efectos en el mismo año en que se dictó. El Ejecutivo, se nos asegura, no se ha cuidado ni mucho ni poco porque cumpla la ley á que nos referimos. El año aquel sí; nombró un empleado para que clasificara el café, y desde entonces, así nos lo han dicho, no se volvió á meter en nada. Pedimos á nombre de un cosechero quejoso que se ponga cuanto antes el decreto en vigencia.

Más decires.— Se dice, y esto sí es gordo, que el Sr. Obispo Thiel será elevado al rango de Arzobispo de una de las Repúblicas de la América del Sur.

De guerra.—Allá, muy cerca de la Uvita, el grano de anís de nuestras islas, está anclado el vapor de guerra inglés *Proserpina*, el cual cuenta con 228 hombres de dotación, 2.135 toneladas y ocho cañones.— Viene procedente de Bluefields.

Ya no se reza.—Las hijas de María están muy tristes por que se han suprimido los rosarios de Mayo. Es verdad que en esas fiestas religiosas, como en casi todas las demás, se *firtea* de lo lindo, y decimos esto porque se nos ha asegurado que esa es la causa de que no haya rosarios. Que no se aflijan tanto las *Marías*; recen en sus casas, que lo que es nosotros prometemos rendirles culto en el tranvía ó en cualquier otra parte. Eso es lo de menos. Las ocasiones sobran. Cupido no es ningún tonto ni creemos que se le ocurra meterse cura. ¡Lástima de rosarios!

Suma y sigue.—Suponen algunos, tal vez sin fundamento, que de un momento á otro llegará al país el señor Presidente titular. Varios dicen que el 10 y otros que el 20. Cuando lo sepamos de cierto tendremos mucho gusto en anunciarlo. Las suposiciones, bien sabido es, no pasan más allá de lo que está concebido en las líneas de lo hipotético.

Cuestión de horas.—Como de costumbre todos los años el Congreso entra en acalorada discu-

sión sobre la hora en que deba celebrarse sus sesiones. El padre Martínez se portó como siempre. La barra le celebró más de una de sus frases. Quedaron los señores Representantes en que se seguirían reuniendo todos los días, menos los sábados y domingos, á las 8 de la mañana, pero con la condición, eso sí, de que si el señor Presidente de la Cámara lo cree necesario, las sesiones pueden continuar después de almuerzo. Ojalá que no se les ocurra cambiar.

Como representante del Cuerpo Médico de Costa Rica en el Congreso que se celebrará en Berlín el 24 de este mes, ha sido nombrado el Dr. don Vicente Lachner Sandoval.

Repetimos.—En la esquina N. O. del mercado hay un enorme hoyo en la calle que perjudica no tan sólo á los vehículos, sino á la higiene; pues lleno ese hoyo de basuras, se convertirá en foco de infección.

En San Antonio de Belén un curandero practicó una operación obstétrica-quirúrgica y dejó á la paciente *in articulo mortis*. El Sr. Fiscal de la Facultad Médica fué avisado inmediatamente. El asunto está ya en poder del Sr. Juez del Crimen.

Buena nueva.—Tenemos que darla á los cultivadores de café con motivo del invento del mecánico y agricultor colombiano D. Alfredo D' Costa Gómez. Según los datos que nos ha suministrado nuestro amigo el Sr. F. F. Noriega, agente del despulpador de café en referencia, su trabajo vence los principales inconvenientes con que han luchado nuestros beneficiadores. Dicha máquina, muy sencilla en todo su mecanismo, es construída en Inglaterra, y vendrá pronto al país. El Sr. Noriega nos ha manifestado que á más tardar á mediados de Junio vendrá la primera que hará funcionar en San José y Alajuela, para lo cual dará oportuno aviso. No se anticipen, pues, los beneficiadores, en pedir otra máquina, y aguarden á ver la última y mejor que hasta hoy se ha inventado.

DE ADMINISTRACION

Durante la ausencia del propietario, firmará los recibos de cobro el Director de "LA REVISTA."

Ferrocarril de Costa-Rica

Se avisa al público que desde el 15 de mayo próximo en adelante regirá un nuevo itinerario de trenes de pasajeros, con algunas reformas que se han efectuado consultando los intereses del público. Los horarios correspondientes se encontrarán en cada una de las estaciones y además circularán profusamente. Las personas que deseen obtener copia del siguiente itinerario pueden dirigirse á la oficina del Superintendente de Tráfico.

San José, 30 de abril de 1899.

CHAS STUART, ADMOR.

ACEITUNAS PERUANAS,

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

¡GRAN REALIZACION!

De todas las existencias de la **LIBRERIA MODERNA.**
Desde hoy queda abierto un

Gran Baratillo

y desde el lunes próximo, día 24 á más del baratillo, habrá todos los días de 7 á 9 p. m.

Remate

hasta acabar con las existencias. Aprovechad la ganga que nunca habéis comprado tan barato ni se os volverá á presentar tan buena ocasión.

En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

TACIO CASTRO.

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

-DE-

Robert Hermanos

ha recibido, recibe y recibirá los surtidos más completos en ropas hechas y otros artículos propios para el uso de los elegantes.

SE VENDE

La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.

Entenderse con don **FRANCISCO BOZA.**

FIN DE SIGLO

Fabrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS

DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota & CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

“LA REVISTA”

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustin Montero B.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

“EL MUNDO de los NIÑOS”

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de “La Revista.”

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

1º Porque separa “perfectamente” la cáscara del fruto.

2º Porque no rompió un solo grano,

3º Porque funciona con poquísima agua.

4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimientto que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero,

Dirijase al Agente **F. F. Noriega.**

Alajuela, abril de 1899.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS

150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.